

El Premio Nobel para Irving Langmuir

Nueva York.—En los círculos científicos de los Estados Unidos ha causado unánime regocijo la noticia procedente de Estocolmo, de haberse concedido el Premio Nobel en Química al Dr. Irving Langmuir, uno de los directores de los Laboratorios de Investigaciones Científicas de la General Electric Company en Esquenectady.

El Dr. Langmuir, quien nació en Brooklyn en 1881 y se educó en la Universidad de Columbia, de Nueva York, y en Alemania, ha hecho importantísimos descubrimientos en el campo de la ciencia. En 1919 expuso una nueva teoría sobre los electrones en relación con los átomos y moléculas, por la cual le otorgó al año siguiente la Sociedad Química Americana la Medalla de Oro «Guillermo H. Nichols.» Posteriormente expuso otra nueva teoría acerca de la materia, sosteniendo que «el espacio y el tiempo tienen una estructura análoga a la de la materia.»

En 1922 dirigió sus actividades científicas al ramo de la radiotelefonía, lo que dió por resultado el que inventara y perfeccionara multitud de tipos de tubos al vacío, si bien había inventado ya los primeros desde 1912, como consecuencia del intenso estudio que hizo de las formas del electrón. En 1922 perfeccionó el tubo radiotelefónico, dándole una potencia de 1,000 kilovatios. En el mismo año Tomás Edison, de visita en Esquenectady, quedó sorprendido al ver los adelantos que la ciencia que tanto le debe a su propio genio, debiale ahora al Dr. Langmuir.

Otro de los inventos del sabio que acaba de ser agraciado con el premio Nobel son la lámpara incandescente combinada con el nitrógeno y la soldadura autógena al arco eléctrico con hidrógeno atómico, procedimiento que perfeccionó en 1927 y por medio del cual pueden hoy soldarse, sin la menor traza de oxigenación metales que antes se consideraban insoldables.

Al conferirle la Universidad de Princeton a Langmuir en 1929 el

título de Doctor en Ciencias honoris causa, declaró su presidente: «Por espacio de veinte años se ha enfrentado Langmuir con problemas fundamentales con la libertad de criterio de todo un erudito y, a la vez, con la pujante acometividad de un ingeniero industrial. Suya es la idea de la absorción y orientación de las moléculas en las superficies, y los estudios que ha realizado nos han revelado el mecanismo de las reacciones del gas en la superficie del tungsteno, de universal empleo en la iluminación eléctrica, en el teléfono, a largas distancias y en la radiotelefonía.»

En marzo del año en curso recibió el Dr. Langmuir los 10,000 dólares y la medalla de oro con que la revista «Popular Science Monthly» premia cada año a quien más se haya distinguido en el campo de la ciencia, y en 1929 le cupo el honor de ser presidente de la Sociedad Química Americana.

Del Vaticano

La Canonización de la Beata Bernardetta Soubirous

Roma.—La Congregación de Ritos ha discutido los procesos abiertos para varias canonizaciones, entre ellas acerca del milagro operado por intercesión de la Beata Bernardetta Soubirous, de la Congregación de Hermanas de la Caridad. Este milagro ha sido propuesto para su canonización, en virtud del proceso apostólico por las diócesis de Tarbes y Lourdes.

Conferencia sobre San Alberto Magno

Roma.—El Padre Gordillo, Jesuita español, vicepresidente del Instituto Pontificio Oriental,

ha dado una conferencia acerca de «San Alberto el Magno y la misión de los griegos», recordando que la esperanza de su primer biógrafo, un español, se vería hoy satisfecha con la proclamación de San Alberto como Doctor de la Iglesia. El orador analizó en su primera parte los ele-

mentos históricos de la intervención de San Alberto en el Concilio de Lyon, y en la segunda, la doctrina del fecundo filósofo en las controversias orientales. Terminó augurando que San Alberto contribuirá a la reconciliación definitiva del Oriente con la Iglesia de Roma.

LAS FLORES Y LOS CIRIOS

Roma, 22.—Una ordenanza del Cardenal Marchetti, Vicario de Roma, prohíbe la costumbre de llevar cirios para que sean encendidos ante determinadas imágenes y las flores artificiales en los altares de los templos de su diócesis de Roma.

La ordenanza empezará a regir desde el día 1 de julio. Con ella se ordena que cese la costumbre de poner a disposición de los fieles cirios o velas en las iglesias destinadas a alumbrar algunas imágenes, porque tal uso causa serios inconvenientes y puede convertirse, y de hecho tiene por lo menos la apariencia de una superstición, y da la impresión de que se hace con fines de lucro, y no contribuye, ciertamente, a la limpieza y al recogimiento de los lugares sagrados.

El Cardenal, que ya había ordenado la retirada de algunas imágenes sagradas y estatuas poco artísticas o puestas en lu-

gares poco adecuados, dispone hoy que en todas las iglesias y oratorios públicos se quiten los candelabros destinados a colocar los cirios, incluso cuando los candelabros sean de valor artístico o material. También prohíbe vender en las iglesias y oratorios y en los locales anejos, velas de cera.

El Clero debiera aconsejar a los fieles a preferir, a la oferta de cirios, el oír misa y comulgar. Las ofertas de cera sólo pueden admitirse conforme a las prescripciones litúrgicas y para el destino que crean conveniente los directores del templo.

Prohíbe colocar flores artificiales de cualquier clase, y solamente permiten las flores frescas naturales. Por último, declara que no se permitirá obtener fotografías ni películas durante las funciones religiosas.

A los transgresores de estas disposiciones se les aplicará las penas canónicas y pecuniarias que autoriza la legislación.

La Oración de la Tarde en el mar

El Capitán está sobre cubierta, con el reloj en la mano, espiando en silencio el momento preciso en que el disco del sol parece tocar en las aguas y flotar un momento, antes de sumergirse por completo.

Alza de pronto la voz y dice:

«Señores, la ORACION!»... Todas las conversaciones cesan, los juegos quedan en suspenso, los marinos arrojan al mar los cigarros encendidos todavía, se quitan las gorras de lana y van a arrodillarse junto al palo mayor. El más joven de ellos abre

su libro de oraciones y canta el Ave María Estella y las letanías, en un tono tierno, quejumbroso y grave.

Las tinieblas van a bajar sobre las olas y a envolver en su obscuridad peligrosa el camino del buque, y la vida de tantos seres que no tienen más amparo que la mano invisible que los sostiene sobre las olas.

Si la Oración no hubiera nacido con el hombre, habría sido inventada allí, por los seres que se ven solos, con sus pensamientos y su debilidad en frente del abismo del cielo en que se pierden sus miradas y sobre el abismo de los mares, del que solo una frágil embarcación nos separa: al rugido espantoso de la tempestad: a los rumores del viento que hace dar una nota parecida a un gemido a cada cuerda: en las proximidades de la noche que agranda los peligros.

Lamartine

(Envío de Francisco Conejo C.)

Incienso, Oro y Mirra

Al intelectual Presbo.
Dr. Berge

De Baltasar el aromoso incienso que ardiendo en el santuario del Señor; ofrenda, como tributo al Dios Niño elevándose al trono del Creador.

Ni de Gaspar ese oro tan preciado que como a Rey ofrece con fervor, cual si fuese monarca de la tierra a quienes ciegan el brillo y esplendor; Tan solo de Melchor la amarga mirra el Rey, el Dios Niño acepta como don; como víctima dispuesta al sacrificio, ya se siente un mártir en embrión.

Rosa Corrales v. de Chavarría

Enero, 6 de 1933.

Acontecimientos diversos

Por resolución del Gobierno, el tratado comercial con Alemania empezará a regir desde el primero de marzo próximo. Esta resolución se dictó a instancias de la Legación de la República Alemana y de acuerdo con una de las cláusulas del mismo Tratado.

Nuestro Cónsul General en Londres ha informado al Gobierno de las últimas actividades del Mercado de café. Se han vendido 945 sacos de café despergaminado en la semana anterior, a un precio medio de 87 chelines. Escasean las clases finas.

Mr. Challe, uno de los directores de la casa londinense J. M. Guilliat, en entrevista concedida a uno de los propietarios de La Tribuna, dice que «la ma-

Pasa a la 4

EDISON MAZDA



El bombillo digno de toda confianza

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Departamento Comercial

Distribuidores.

Misa de Requiem

El domingo 15 a las 6 horas se celebrará en la Capilla del Hospicio de Incurables una misa en sufragio del alma de

María Candelaria Brenes Parageles

con motivo de su 4º aniversario de su fallecimiento. La asistencia de Ud. y familia comprometerá la eterna gratitud de sus afectísimos servidores,

José Chaves Brenes

Nestalt Odilón Hernández P.

Arabela López de Hernández

Adelia y Antonio Chaves

Gundalúpe, Enero 1933.



MARIA CANDELARIA BRENES PARAGELES DE BOJAS
falleció en la Paz del Señor el 14 de Enero de 1929

LA CRUZ

La cruz de Jesucristo, es decir, aquel humilde madero sobre el cual murió el Redentor del mundo, ha llegado a ser para nosotros los cristianos, natural y lógicamente, un símbolo sagrado y uno de los mas preciosos recuerdos del drama del Calvario.

La tradición cuenta que estaba hecha de pino: el brazo largo medía 4.80 m. y el corto 2.60 m. Refiere también con un lenguaje pintoresco, inspirado en una fe profunda y ardiente, el hallazgo de tan venerada reliquia. Corría el año 327. En Jerusalén y por orden de Constantino, emperador romano convertido al cristianismo, se hacían excavaciones con el fin de localizar los Sagrados Lugares. Santa Elena, madre de Constantino y San Macario, Obispo de Jerusalén, dirigían y vigilaban los trabajos.

Al escavar un pozo que los judíos habían llenado de basura y sobre el cual Adriano había erigido una estatua a Venus, se encontraron junto al sepulcro de Jesucristo tres cruces de madera exactamente iguales, la inscripción de *Inri* y varios clavos. No fue muy difícil averiguar cual de las tres cruces era la del Salvador, pues se trajo una enferma moribunda, quien sanó inmediatamente al contacto de una de las tres, la verdadera.

Santa Elena dejó la mitad de la Cruz en Jerusalén, resguardada en una caja de plata. De esta misma mitad proceden los muchos pedacitos que se veneran en diferentes partes del mundo. La otra mitad junto con los clavos y la inscripción fue enviada a Roma. Constantino la hizo depositar en una estatua suya que se erigió en Constantinopla. Uno de los clavos se fundió en el casco del Emperador, otro en el freno de su caballo y un tercero en la corona de hierro de Lombardía, que se conserva como un tesoro en la catedral de Monza.

La cruz es pues el signo del cristiano por la Redención del género humano verificada por Jesucristo, muriendo en ella.

Por la forma de este sagrado símbolo existen varias clases de cruces, así: la papal, la de Malta, la trebolada, la patriarcal o de Caravaca, la griega, la latina, (usada más comunmente por la Iglesia Católica), la de San Andrés (o aspa), la egipcia, la ancorada, la potenziada, la gamma-da y la de Tao.

En las expediciones armadas que los cristianos de la Edad Media hicieron para conquistar la Tierra Santa que estaba en poder de los musulmanes (los feroces turcos en el siglo XI), la cruz fue la insignia usada en los uniformes de los guerreros cristianos, por lo que se llamaron *cruzados*, y las expediciones que fueron ocho recibieron el nombre de *cruzadas*.

La institución de la «Cruz

Roja» que ejerce en Costa Rica y otros países su benéfica misión en provecho de los desvalidos usa una cruz roja en sus uniformes blancos.

La cruz se yergue majestuosa en el centro del Campo Santo dominando así toda la extensión sagrada donde yacen nuestros hermanos, que rindieron tributo a la madre tierra y cuyas almas volaron a lo más alto de los cielos; indicando así que fueron y son cristianos.

La cruz fue la precursora del triunfo de Constantino contra Majencio, por lo que rogó al Dios de los cristianos para que le ayudara, y su oración fue atendida. Hacia el Sur con un tiempo tranquilo y sereno, apareció en el cielo a la vista de todo el ejército, una cruz luminosa, alrededor de la cual se leían estas palabras: «In hoc signo vinces». («Con esta señal vencerás»). Después soñó Constantino que Jesucristo le mandó hacer un estandarte, tomando por modelo la cruz que se le había aparecido, y que lo llevase en las batallas como salvaguardia contra sus enemigos.

Al fin de los tiempos aparecerá en el cielo la señal del Hijo del Hombre, la cual precederá el segundo advenimiento de Jesucristo a esta tierra, para juzgarlos; esta señal será una gran cruz de fuego luminosa.

Y por último, para recordarnos diariamente el Creador el sublime hecho de la Redención colocó hacia la zona austral celeste una hermosa constelación de brillantes estrellas que se denomina «Cruz del Sur», y que tanta admiración nos causa, siendo ella la inspiración de los poetas y la consoladora de nuestra alma, que se agita, se aviva, y se llena de fé, porque la cruz en el drama augusto del Gólgota triunfó del demonio por la Redención, y es el símbolo más grandioso del cristianismo que debe prevalecer en todos los ámbitos del orbe católico.

La cruz venció, ha vencido siempre y vencerá. Hay que recordar que España en poder de los moros musulmanes se defendió heroicamente de éstos, por lo que Alfonso VIII, obtuvo la más espléndida victoria el 16 de julio de 1212 en las navas de Tolosa cerca de Sierra Morena, donde fue la Exaltación de la Santa Cruz, cuya fiesta celebra la Iglesia a 14 de setiembre de cada año, y la fiesta de la Santa Cruz el 3 de mayo.

Levantemos muy alto el Lábaro Santo de la Cruz para que el mundo vea que somos verdaderos cristianos, y que no nos avergonzamos de ello, y para que Satán derrotado por ella no salga de los antros infernales a pervertir las almas.

José Angel Lagos U.

Enero de 1933.

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK
ó **AGFA**

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES
y demás útiles a los precios más favorables en la
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

El protestantismo no es el cristianismo

Examina el apostolado protestante. Porque si este argumento entiendes, basta para deshacer el protestantismo. El protestantismo no es religión cristiana. Porque que si fuera religión cristiana, descendería de los Apóstoles y por medio de ellos nos mostraría que está unida a Jesucristo. Pero el protestantismo tiene fecha. Es de 1521. Es de Lutero, y Lutero no es Cristo; es de Calvino, y Calvino no es Cristo; es de Zwinglio, y Zwinglio no es Cristo; es de Enrique VIII, y Enrique VIII no es Jesucristo! ¡Dios mío! ¡qué distintos y contrarios son todos ellos de Jesucristo!... Los protestantes son Luteros, Calvinistas, Anglicanos, Zwinglianos, todo lo que quieran... ¿Pero cristianos? de ningún modo. ¿Apostólicos? de ninguna manera!...

«Es que la Iglesia Católica no era ya la Iglesia de Cristo.» Eso decía Lutero, y eso dicen hoy los protestantes para defenderse. Pero, amigo mío, no digas eso. Porque es una gran barbaridad. Si la Iglesia Católica no era ya la Iglesia verdadera cuando vino Lutero, luego no había entonces ninguna Iglesia verdadera, como quiera que antes de Lutero no había más Iglesia que la Católica. Ahora bien, Jesucristo había prometido y asegurado que la Iglesia no perecería hasta el fin del mundo. Eso es más claro en la Biblia que la luz. Luego si la

única Iglesia que había poco antes de Lutero no era la verdadera, Jesucristo mintió o engañó... Y eso no te atreves tú a decirlo. Y decirlo y pensarlo es una blasfemia. Tiene que haber una Iglesia que venga desde Jesucristo y sus Apóstoles hasta el fin del mundo. Y esa es la Iglesia Católica. Ahora bien, el Protestantismo, en cualquiera de sus ramas, nace dieciséis siglos después de Jesucristo. Luego el Protestantismo no es la Iglesia de Cristo. Esto no tiene vuelta de hoja. Y si tú consideras este argumento, de seguro que te volverás atrás de ese protestantismo, y te reincorporarás en la verdadera Iglesia, que descende de San Pedro y los Apóstoles, que es la Católica.

¿Quién dió la misión a Lutero y Compañía? — ¿Quién les dió la misión de fundar una nueva Iglesia? ¿y cómo la probaron? ¿qué milagros hicieron? ¿en qué se fundó Lutero para separarse? ¿No sabemos que todo ello no fue cuestión de doctrina, sino de birrinches, de despecho, de amor propio, de rebeldía? ¿No sabemos que de los que le siguieron, nadie se puso a examinar sus argumentos, sino a insultar al Papa, a insultar a los católicos, a decir chistes, y, sobre todo, a quitar obligaciones y a dar libertades y a halagar pasiones? ¿Qué razones dió Lutero para justificar su rebelión? ¿y qué razones

da hoy el protestantismo para justificar a Lutero?

Pero entre tanto que te conste...
—1°. Que la Iglesia y religión verdadera de Cristo, tiene que ser una Iglesia y religión que venga sin interrupción desde los Apóstoles y desde Jesucristo. 2°. Que esa Iglesia sólo puede decirse que es la Iglesia Católica, Apostólica, Romana. 3°. Que una Iglesia y religión que nace en el año 1521, dieciséis siglos después de Jesucristo y los Apóstoles, no puede decirse ni cristiana, ni verdadera, ni legítima, ni nada más que una manera particular de pensar y hablar acerca de religión, como pudiera hacerlo cualquiera, sin autoridad ninguna, antes con muchísimos disparates y abominaciones. Ni más ni menos.

La vid y los sarmientos.—Y, pues, los protestantes en todo quiere que vayamos a la Biblia, vete al capítulo 15 del Evangelio de San Juan, y veras allí que dice Jesucristo: «Yo soy la vid verdadera, vosotros los pámpanos; el que está en mí y yo en él éste lleva mucho fruto.. El que en mí no estuviere será echado afuera como mal pámpano y se secará, y los cogen y los echan en el fuego y arden.» Pues bien, Lutero fue pámpano que se apartó de Cristo y se secó.

V.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cría grasa ni imparte fuerza. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la **PREPARACION de WAMPOLE**. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

MENSAJES

La revista de la familia

Publicada mensualmente por los Miembros de los *Caballeros de Colón* de los Países de Habla Española. Cuentos, historias, películas recomendadas, ciencia, invención, deportes, hogar, modas, entretenimientos, humorismo, religión, informaciones sociales, noticias, comentarios, etc. *Suscripción anual*: 60 ctvs. americanos la *Edición Económica* hecha en papel gaceta; 1 dólar la *Edición Regular* hecha en papel satinado; 3 dólares la *Edición de Lujo*, hecha en papel cromo superior, propia para bella colección. Remita en giro postal, cheque contra cualquier Banco de la Habana o papel moneda americana. Si envía cheque particular añada 25 ct. americanos. Pida muestra gratis **MENSAJES, Cojtmár, Habana, Cuba.**

Imp. CARTIN

Manifiesto Anglicano en Pro de la Reunión con Roma

En el "Daily Express" del 11 de noviembre último, aparece publicado un manifiesto que firman cincuenta dignatarios anglicanos, que ha causado mucha impresión en la opinión pública, porque contiene una áspera censura de las condiciones actuales de la comunidad anglicana y porque declara explícitamente que el "el único medio para salir del caos presente sería la reunión con la Santa Sede".

Los firmantes de tal manifiesto pertenecen en buena parte a la corriente anglo católica, que tuvo su punto de partida en el conocido "movimiento de Orford", cuyo centenario va a celebrarse el año entrante.

Con ocasión de este jubileo, se preve un renacimiento en favor de la mencionada reunión con Roma. De ahí que el manifiesto tenga enorme importancia, según elevados miembros de la comunidad anglicana, porque auspicia el retorno de varios millones de ingleses a la fe católica. Ese documento lo han firmado, entre otros, el Obispo anglicano, Victor Seymour, nueve eclesiásticos de Londres, otros de York, Colchester, Cambridge, Portsmouth, Folkestone, etc. y dos monges anglicanos. El manifiesto, agrega, que el entusiasmo por la próxima celebración centenaria revela elementos nuevos, muy distintos del espíritu de las originales deliberaciones de Oxford. La única Iglesia Católica, se afirma, tiene por centro y guía en la tierra al sucesor de San Pedro; por eso, la única meta práctica—concluye el manifiesto—deberá ser, pues, la unión con Roma.

La noticia precedente da gran interés a la evocación de un discurso que el Cardenal Newman pronunció el 12 de Mayo de 1880 en la sesión de la Catholic Union of Great Britain; evocación hecha por la revista "Fides" en su número de noviembre. De la pieza del ilustre Purpura-

do, extractamos los períodos siguientes:

"Consideremos qué cosa es lo que pedimos cuando demandamos la conversión de Inglaterra. Queremos decir, la conversión del Estado, de la nación, del pueblo o de la raza; de alguno de ellos o de todos juntos; que todo eso abarca en su vaguedad el nombre de Inglaterra. De qué conversión se trata, pues? Todo eso necesita una explicación. Todavía pienso yo, que en todos los tiempos, así en el siglo XVI como en el XIX, quienes han orado en pro de ese regreso, han orado por una misma cosa: la conversión de los anglicanos ingleses; entendiéndolo por ella un realy absoluto conocimiento y reconocimiento, con asenso y consenso íntimo, del credo católico como verdadero y una honesta aceptación de la Iglesia Católica Romana, como su exponente divinamente ordenado; y esto, por lo que toca a toda Inglaterra, con su población entera, compuesta por hombres, mujeres y niños. Nada que fuese menos que lo apuntado, satisfaría el anhelo de quienes han orado por la conversión de Inglaterra".

Después de haber ilustrado las condiciones particulares en que se encontraban los católicos en los siglos precedentes y de recordar las reglas de la oración y la divina ordenación del Creador, el apostólico Pastor concluía:

"Si me preguntaran que cosa entendieron nuestros predecesores en la fe, por la conversión de Inglaterra, yo respondería que habían tenido antes sus ojos un objeto inmediato, presente, concreto en el orden de la Providencia, que expresado con rigurosa exactitud sería "no la conversión de Inglaterra a la Iglesia Católica sino el aumento de la Iglesia Católica en Inglaterra". No esperaban, pues de sus oraciones, nada súbdito, ni violento, ni evidentemente milagroso, nada que se

apartara del camino majestuoso, lento, pero seguro que lleva al triunfo de la verdad y del derecho en este mundo turbulento. Esperaban el gradual, sano y firme avance del catolicismo con medios ordinarios, con sucesos que fuesen probables y procedimientos buenos y santos. Oraron por la conversión de los individuos y de muchos de ellos y de todas las clases; sobre todo de aquellas que en la fe y en la devoción están más próximas a la Iglesia, y que por eso mismo, parecen ser objeto especial de una elección de Dios; por la remoción del prejuicio y de la ignorancia en nuestra patria; por una mejor inteligencia entre los partidos; por un sentido de benevolencia y de respeto en el pueblo hacia nuestros obis-

pos y sacerdotes; por una creciente capacidad en las clases cultas para apreciar nuestros característico modo de pensar, sentir y obrar y en vista, sobre todo de unir todo esto, una bendición para que nuestros polemistas sean dotados de una gran mesura, del control de sí mismos, de tacto, conocimiento de las cosas y de los hombres, de buen sentido, de candor, de rectitud, para que su reputación sea grande y su eficacia vasta y profunda; y como un medio especial, necesario también a nuestro buen éxito, por el incremento en el campo católico del amor fraterno y la mutua simpatía, unanimidad y alteza de principios; por la rectitud de la conducta y la pureza de la vida".

¡Vigilad al niño!

Vigilad al niño: vigiladlo como el jardinero vigila la planta que él ha sembrado. Asistid, como parte y como testigo, al desarrollo del niño; anotad el momento en el cual asoman en sus encías los primeros dientes; recordad el momento en el cual pronuncian sus labios las primeras palabras; no olvidéis el momento en el cual da los primeros pasos. Observad los juegos que más agradan a vuestros hijos; procurad penetrar en el espíritu de ellos y con aquella intuición maravillosa de padres y madres, observad cómo se desarrolla la inteligencia del pequeño y cómo se forma su carácter. Todos estos elementos recogidos prolijamente tienen un grandísimo valor en medicina mental: ellos permiten al médico asistir mejor y con mayor eficacia al hombre enfermo. Y esta observación, de suyo interesante, permiten también a los padres darse cuenta de la aparición de ciertas anoma-

lias respecto a las cuales debe consultarse la opinión del médico.

La formación de la personalidad comienza en la cuna. El niño cuando recién nace no está mejor dotado mentalmente que cualquier animal doméstico. No conoce más mundo que el suyo interior, absurdo y egoísta. Cuidaos mucho de observar sus reacciones y tratad, sin vehemencias ni apasionamientos, de condicionar sus reacciones de la manera más apropiada, sin creer que ya son seres racionales. Educad a vuestros hijos desde la cuna, comenzando, como lo hacen los adiestradores, por aprovechar sus instintos y necesidades en el sentido de establecer buenas costumbres, sin alimentar ni dejar repetir los primeros desvíos. Constituid sus primeros hábitos de la manera más sabia, tomando consejo del médico especialista, pues los primeros hábitos, las primeras costumbres, las pri-

Cincuenta dólares semanales

Y esto y mucho más puede Ud. ganar fácilmente rabajando de noche o unas cuantas horas al día, en unos ratos desocupados. Esta no es una exageración, sino la pura verdad demostrada por el hecho de que otras personas lo están haciendo. Y si otros lo hacen, ¿por qué no Ud. también? No importa su edad ni su sexo ni su profesión; todo lo que necesita Ud. es un poco de entusiasmo, actividad y sentido común; nosotros pondremos lo demás. Nuestra casa no vende mercancía; por lo tanto, no le exigiremos que nos compre ningún artículo para revenderlo en su país; tampoco ofrecemos cursos de correspondencia ni nada por el estilo.

Si Ud. desea satisfacer su curiosidad, envíenos su nombre y dirección, y a vuelta de correo recibirá todas las indicaciones del caso sin que le cueste ni un centavo. Lo espera una gran sorpresa.

REGENT SPECIALTY COMPANY

Deport 14, CN - 144.

152 West 42nd St., New York, U. S. A.

"El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

TELÉFONO N° 3933

Ha recibido un surtido de cajas de chocolates, confites, frutas, etc. etc., muy indicado para regalo de Noche Buena. Y además VINOS y LICORES de las más renombradas marcas.

meras maneras de satisfacer sus necesidades son todo un molde sobre el cual se formarán las reacciones y el modo de ser en general después. El niño es egoísta, pero un cariño discreto, sin excesos, puede despertar en él, desde muy temprano, la necesidad de estimación, de aprecio, lo cual constituye el camino real de la crianza y de la educación. Condicionad en vuestros hijos esa necesidad de estimación, que es cosa muy distinta del «engreimiento» ciego, y con ello lograréis transformar gradualmente los móviles de su conducta, de groseras necesidades corporales en sentimientos familiares delicados; de impulsiones "egoístas" en aspiraciones generosas. Condicionad en vuestros hijos la sublimación de los móviles de su comportamiento.

Vigilad a los niños. Llevad una libreta de pesos, mensua-

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION DE WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, sacadoras de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 30 00 Escorruptosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad. siempre que trasigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura, que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia, Teléfono N. 34—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

es, bimestrales o trimestrales. Anotad en la misma libreta las medidas de la estatura, igualmente periódicas que aquellas del peso. Y entonces os podréis dar cuenta si el niño hace los progresos que debe o no realiza su desarrollo como es debido. Y entonces debéis solicitar del médico la explicación y remedio de tales suspensiones o irregularidades de desarrollo.

La salud no se separa por un límite bien definido de la enfermedad. Hay estados y manifestaciones indecisas que es de sumo valor sean observadas en el niño. Raro es el niño que no tiene algún órgano que no trabaja de manera perfecta; alguna función retrasada; alguna inferioridad constitucional o adquirida. La observación de esto, de manera minuciosa y seguida a través del desarrollo del sujeto tiene sumo valor, no sólo para mejor comprender y tratar las enfermedades después, sean físicas o mentales, sino para poder orientarlos mejor en el momento en que deben establecer su modo de vida. Mas gente de la que se cree a primera vista es víctima de un insidioso sentimiento de inferioridad, que tiene sus raíces en la infancia y que de ser desarraigado por el especialista haría al sujeto más productivo y mejor adaptado a la realidad y menos desgraciado. Penetrad con simpatía en el corazón de vuestros hijos; su mundo para ellos es tan real como lo es el vuestro de adultos para vosotros.

Vigilad a los niños. Fijaos en sus notas de aprovechamiento y en sus notas de conducta. Estas notas, que muchas veces habéis descuidado, os informarán respecto a la vida escolar de vuestros hijos; ellas os dirán si se ha operado en el niño cambio espiritual traducido por las alteraciones de la conducta o del aprovechamiento. Muchas veces estos cambios bruscos de la vida escolar de los niños obedecen a causas que sólo el médico especialista puede remediar, precisa consultar al médico especialista.

Asistid al niño en sus enfermedades. No economicéis dinero recurriendo a los servicios de un empírico. Aquellos remedios que procuran curar los síntomas suelen enmascarar enfermedades cuyos progresos son de fatalísimas consecuencias, pudiendo llegar a la pérdida del niño. Llamad al Médico o acudid al Consultorio o al Dispensario; pero no entreguéis la vida de vuestros hijos a los aciertos casuales de los empíricos.

Dr. Emilio Valdizán

Rafael Meza N.

Cirujano Dentista

Oficina: 280 varas del Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 4215 —

Una película que se exhibía, sirvió de inspiración a un bandido para cometer un robo en el mismo teatro

Mientras el público del Teatro Mayfair, en la Calle 47 y la Séptima Avenida, de Nueva York, asistía a la proyección excitante de una película en que se desarrollaba la escena de una lucha entre unos salteadores y la policía, un ladrón de verdad se hallaba atareado en las oficinas del teatro robándose la suma de 1000, producto de las entradas, después de haber atado y amordazado al cajero. Según declara uno de los acomodadores del teatro, dicho individuo estaba presenciando antes la película con el mayor interés, y sin duda alguna la escena ayudada le sirvió de inspiración para cometer el robo.

En el preciso momento en que iba a salir de la oficina, el cajero se vió acosado por el ladrón que lo apuntaba con un revólver y lo obligó a entrar nuevamente en el cuarto. Luego el salteador hizo que apagara las luces, abriera la caja fuerte y le entregara el dinero, a lo cual el cajero se vió

obligado a acceder sumisamente. Después de esto, el bandido le ató las manos y los pies con alambre y lo amordazó, dejándolo completamente incapacitado. Mientras el ladrón se hallaba ocupado en esta tarea, el teléfono sonó varias veces y dos o tres personas tocaron la puerta. El cajero, naturalmente, tuvo que seguir al pie de la letra las instrucciones que se le dieron de que permaneciera quieto sin hacer el menor ruido si quería conservar su vida. Una vez pasado el peligro, el ladrón se dió a la fuga. Al cabo de algún tiempo el cajero, ya libre de sus ataduras, dió la voz de alarma consiguiendo, a la cual acudió el administrador y otros empleados del teatro, quienes notificaron en seguida a la policía. A todas estas, el público siguió presenciando la función tranquilamente, sin tener la menor idea de lo que estaba ocurriendo.

Santuario Nacional de Santo Cristo de Esquipulas FIESTAS PATRONALES

Sábado 14 de Enero

A las 12 hs. Avemarías Solemnes. Anuncio de la Gran Fiesta.

A las 6 de la tarde. Rosario Solemne y Bendición con su Divina Magestad. Predicará un ilustre hijo de Santo Domingo.

Domingo 15 de Enero

A las 5 horas. El entusiasta grupo de músicos recorrerá las calles de la población, tocando sus mejores piezas en honor de los visitantes.

A las 6 y a las 7 horas. Celebración de la Santa Misa, en que se dará la Santa Comunión.

A las 8 horas. Grandiosa procesión con la Imagen de Nuestro Divino Redentor, el Santo Cristo de Esquipulas.

A las 8.30 horas. Entrada de su Exía. Rma. Mgr. Dr. don Rafael Otón Castro y Jiménez al templo Parroquial.

A las 9 horas. Misa solemne de Semí pontifical. El sermón estará a cargo de un Rdo. Padre de la Orden de Predicadores.

A las 3 de la tarde. Via Crucis cantado.

A las 6 de la tarde. Rezo del Santo Rosario y Bendición con

su Divina Magestad.

Lunes 16 de Enero

Principiarán las 40 horas con la Exposición del Santísimo Sacramento a las 6 horas. Misa cantada.

A las 6 de la tarde. Rezo del Santo Rosario. Bendición con S. D. M.

Martes 17 de Enero

A las 6 horas. Misa cantada. A las 6 de la tarde. Santo Rosario y Bendición con S. D. M.

Miércoles 18 de Enero

A las 6 horas. Misa Cantada. A las 6 de la tarde. Rezo del Santo Rosario y Visita de Altares.

Sábado 21 y domingo 22 de enero

Los mismos oficios que hubo en la Víspera y en el Día de la Fiesta Patronal. Los sermones a cargo de los Rdos. P. P. Redentoristas.

Domingo 29 de Enero

FIESTA SOLEMNE DE CRISTO REY A las 6 horas. Misa de Comunión. A mis feligreses, con especialidad pido, se confiesen,

Lo que vale una firma

Pasaba cierto día Mozart por las cercanías de Viena, cuando se le presentó un mendigo cuyo aspecto le interesó de un modo extraordinario: Mozart quería darle algo, pero como no llevaba dinero, dijo al buen pobre:

— Buen hombre, venid conmigo.

Y los dos entraron a un café que se hallaba a poca distancia. El maestro pidió recado de es-

cribir, y en pocos minutos compuso un vals. Después de haber escrito algunas líneas a su editor, y cerrado el paquete, entrególo al mendigo, diciéndole:

— Llevad eso a su dirección y aguardad contestación.

El infeliz obedeció gustoso, y ya puede suponerse su sorpresa al ver que el editor le entregaba nada menos que veinte florines.

Un vals de Mozart era una letra a la vista por la indicada suma.

Acontecimientos diversos

Viene de la 1

jor propaganda que los costarricenses pueden hacer para el café, es la de abrir nuevos mercados y no la de hacer publicaciones en forma de avisos ni de otra índole que a nada conducen, toda vez que ningún provecho se obtiene de ello.

Damos traslado a los que tanto empeño pusieron en encargar a don Juan Kumpel para la propaganda del artículo en Alemania.

El año anterior se gastaron \$ 41,971.69 en reparaciones de edificios escolares, según los datos de la Contaduría general respectiva.

La Municipalidad anterior invirtió 326,712 de bonos de saneamiento en varias obras como la terminación del Paseo Colón, alcantarilla de Las Arias y diversos trabajos de cañería y cloacas.

El Lic. don Alfredo Saborío ha pedido a la Corte Suprema de Justicia le cancele la autorización que le fue otorgada para abrir su oficina de Notariado, por haber resuelto cerrarla.

para que en esta Misa ofrezcamos un ramillete de Comuniones al Santo Cristo de Esquipulas, para darle gracias por todos los beneficios que nos ha concedido y para suplicarle remedie nuestras necesidades.

A las 8 horas. Misa cantada con Sermón. Exposición del Santísimo.

A las 12 horas. Solemnísima Procesión con el Divinísimo Sacramento.

Aquí quiero ver si en el arreglo de las calles demostrais a Jesucristo presente en el Santísimo Sacramento del Altar, el amor que le teneis.

El amor se ha demostrado con obras.

Para finalizar, se impartirá la Bendición con su Divina Magestad.

Feliciano Alvarez M.,
Párroco de Esquipulas.

Precocidad de los grandes genios

Dante compuso su primer soneto a los 9 años; el Tasso escribió sus primeros versos a los 10; Calderón empezó a escribir a los 13; Víctor Hugo fué laureado por la Academia de Juegos Florales de Toulouse a los 14 años; Byron versificaba a los 12; Meyerbeer daba sesiones públicas de piano a los 6; Claude Vernet dibujaba muy bien a los 7 años; Mirabeau escribía un volumen a los 11 años; Haendel compuso una Misa a los 13 años; Rafael comenzó a pintar a los 7; Weber hizo representar su primera ópera a los 14; Pascal había resuelto, cuando tenía 12, las 32 proposiciones de Euclides, y finalmente, todos conocen el caso de Mozart, que a los 3 años se hacía sentar al piano, y a los 6 daba conciertos públicos y componía, causando admiración.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es benéfico en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Cerveza
y Refrescos

TRAUBE

Reina en toda
mesa por su
Pureza y sabor